

élevés; depuis 1994, dans la plupart des pays d'Asie et du Pacifique, la prévalence du VIH a augmenté de plus de 100 p. 100. En Europe de l'Est et en Asie centrale, 50 p. 100 des personnes atteintes du VIH ou du sida ont été infectées au cours des deux dernières années.

L'explosion des taux d'infection se reflète dans le budget de l'aide publique du Canada au développement consacré à la prévention, à l'éducation et aux soins dans le domaine du VIH et du sida, projets pour lesquels, depuis 1987, l'ACDI a engagé plus de 135 millions de dollars. Dans la seule période de 1995 à 1999, le financement accordé est passé de 14 millions à 21 millions de dollars.

L'ONUSIDA (Programme commun des Nations unies sur le VIH/sida) a accueilli favorablement les programmes innovateurs de l'ACDI. Le projet financé par l'ACDI visant à réduire le risque de transmission du VIH dans six pays d'Afrique francophone et au Ghana est un des exemples des meilleures pratiques internationales signalées par l'ONUSIDA. Entre autres activités, mentionnons le contrôle des maladies transmissibles sexuellement (MTS), grâce à l'éducation communautaire et à la promotion des préservatifs et du traitement contre les MTS.

En Inde, où plus de quatre millions de personnes sont séropositives, les Canadiens aident les organismes nationaux et locaux, et ceux des États, à planifier et à mettre en œuvre des projets de contrôle du sida et des services aux patients axés sur le counselling, l'utilisation des préservatifs et le traitement d'autres MTS.

L'ACDI contribue aussi à un projet de formation sur le sida et de développement communautaire en Russie qui permettra au programme national de lutte contre le sida d'atteindre les normes internationales de pratiques professionnelles exemplaires et de promouvoir les projets communautaires. En Ukraine, on aide les groupes de jeunes à élaborer du matériel pédagogique destiné à promouvoir l'estime et la conscience de soi, et les stratégies de survie.

On estime à 40 millions le nombre d'enfants qui perdront un ou deux parents en raison du sida d'ici 2010. Afin de faire face aux conséquences à long terme des taux d'infection au VIH/sida qui prennent des proportions épidémiques, les efforts du G8, des agences multilatérales, des institutions financières internationales et d'autres devront de toute évidence être mis en commun.

Au Canada, en 1999, environ 50 000 Canadiens étaient séropositifs. Les activités menées aujourd'hui au Canada découlent de la Stratégie canadienne sur le VIH/sida de 1998, qui prévoyait une somme de 42,2 millions de dollars annuellement pour combattre la maladie.

Les objectifs de la stratégie sont les suivants : limiter la propagation de l'infection au VIH au Canada; trouver un remède; trouver et offrir des vaccins, des médicaments et des thérapies efficaces; assurer les soins, le traitement et le soutien des Canadiens atteints du VIH ou du sida, de leur famille, de leurs amis et